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“四川拥有得天独厚的水电、天
然气（页岩气）资源禀赋，应大力支
持四川优化调整能源结构，为全国能
源结构优化、减少碳排放作出贡
献。”3月1日，即将前往北京参加全
国两会的住川全国政协委员王建明告
诉记者，他将与多名住川全国政协委
员联名向全国政协提交提案，从能耗
考核方面、碳排放考核方面、优化产
业布局方面提出建议，以实际行动支
持四川优化调整能源结构。

实现碳达峰碳中和，是立足新发
展阶段、贯彻新发展理念、构建新发
展格局、推动高质量发展的内在要

求，是党中央统筹国内国际两个大局作
出的重大战略决策。多位住川全国政协
委员对四川进一步高效利用清洁能源、
发展绿色优势产业、实现“双碳”目标
的行动给予高度关注和支持。

“天然气组分简单，燃烧热值高、
碳排放值低，价格便宜，是全球重要的
清洁、低碳能源及化工原料，是能源转
型和化工发展的现实依靠。”全国政协
委员张雨东对川渝地区发展天然气化工
的优势有着深刻的认识。围绕如何助推
《成渝地区双城经济圈建设规划纲要》
中明确提出的，在四川盆地建成中国第
一个千亿级天然气生产基地的决策落地

落实，他撰写了《关于支持川渝地区发
展天然气化工促进天然气高效利用的建
议》，呼吁支持设立川渝地区天然气产
业示范基地，在天然气利用政策、产业
布局、重大项目等方面给予倾斜，助力
地方经济社会高质量发展。这一提案获
得多名委员的认可。

“近年来，攀西战略资源科技攻关获
得实质进展，在10余项关键核心技术上
取得突破，多位一体的钒钛产业自主创
新体系正逐步形成。”长期从事钒钛资源
综合利用研究的住川全国政协委员孙朝
晖认为，要趁着打造“绿色钢铁”的契机，
在四川布局组建国家钒钛新材料产业创

新中心，有效提高钒钛资源综合开发利
用水平，增强我国高端装备制造等重点
领域关键材料和产品保障能力。

“打造立足成渝、辐射西部的氢能
及燃料电池产业创新高地、应用广地、
可再生绿色氢源供应基地”“在谋划钒
钛、动力电池、晶硅光伏等绿色低碳优
势产业生产力布局时，支持向四川等清
洁能源优势地区集中”“建议对绿色低
碳优势产业重大项目实行能耗指标单列
和差异化考核政策”……一句句肺腑之
言，一条条发展良策，凝聚着委员们强
烈的责任感和使命感，必将为“双碳”
目标实现再添澎湃动力。

为“双碳”目标实现再添澎湃动力
——住川全国政协委员关注碳达峰碳中和目标实现

本报记者 韩冬

两会开幕已进入倒计时，住渝
全国政协委员们都在忙些啥？

2月 27日，全国政协委员、西
南大学文学院院长王本朝趁着周末
空闲时间，在精心打磨着拟提交的
提案。

“说文化和教育，为文化和教育
说话。”在高校工作 30余年的王本
朝，今年将目光再次聚焦教育话
题，拟围绕“将应急生存教育纳入
高校教学内容”鼓与呼。此前他在
调研中发现，90%的受访高校学生
表示愿意掌握急救技能，可多数高
校并未开展规范化公众急救培训。

“在纳入高校入学必修内容基

础上，进一步明确课程学时和学分，
作为毕业的前提。”王本朝建议，高
校可组建专兼结合的校园急救教育培
训团队，构建理论实践一体化的课程
体系。

这几天，全国政协委员、西南政
法大学教授王煜宇已仔细地收拾好了
行李。除了日常用品和会议资料，她
将一本自己新撰写的 《西部金融中心
建设机制》书稿也放入行囊之中。

“这本书即将出版，带上是为了见
缝插针抓紧时间做最后修改。”王煜宇
说，今年她带去的提案，也和西部金
融中心建设相关。

今年，王煜宇聚焦成渝地区双城

经济圈建设，围绕进一步打造重庆西
部金融中心和川渝自贸区协同开放示
范区金融开放撰写了提案，准备从如
何打造与重庆区位优势、区域特征、
产业基础、发展方向、自然禀赋相适
应的贸易 （开放、消费） 金融中心，
产业 （科技） 金融中心，普惠 （乡村
振兴） 金融中心，绿色金融中心等方
面提出建议。

“既然重庆被誉为‘最宠游客的城
市’，那我们就决心把游客一宠到
底！”全国政协委员、市文化旅游委主
任刘旗说。近年来，重庆文旅事业呈
现良好复苏态势，2021年，重庆成为
全国最受欢迎旅游城市之一。未来文

旅产业发力的方向在哪里？这是他一
直思考的问题。

今年两会期间，刘旗将持续关注
巴蜀文化旅游走廊建设相关情况。“未
来我们可以从三方面发力：进一步深
化合作共建的体制机制、进一步提升
巴蜀文旅品牌国际知名度、进一步加
大文旅公共服务投入力度。”刘旗建
议，川渝两地要聚焦“吃住行游购
娱”开展深度合作，实施精准营销、
精准施策、精准对接，进一步做大区
域旅游市场、做强区域旅游品牌、提
升区域旅游品质，推动巴蜀文化旅游
走廊居民生活环境和文化旅游环境整
体提升。

“炼”出好提案
——住渝全国政协委员两会前夕忙履职

本报记者 凌云

近日，中共浦东新区区委副书记、区长
杭迎伟来到了世博大道252号，他此行的工
作是视察调研新建成的浦东新区政协委员
协商活动中心。

“协商活动中心是新区政协为推动三级
（全国、市、区）委员参与基层协商，实现政协
协商与基层社会治理有机结合，政协协商与
基层协商有效衔接而打造的一个全新空间
载体。协商活动中心设置了为民协商厅、委
员会客厅、协商展示厅、观澜书香吧、协商在
线室等五大功能空间，将充分发挥‘协商于
民’平台作用、充分发挥宣传展示功能、充分
发挥学习研究实践功能。”浦东新区政协主
席姬兆亮在汇报时，感谢区委、区政府对中
心建设的大力支持。

对于协商活动中心今后的运营管理，杭
迎伟和委员们分享了他的想法：希望能在这
里充分发挥面向社会、服务委员、服务群众、
凝聚共识的作用；希望能在这里充分发挥滨
江会客厅的优势，传播中国文化，讲好浦东
故事，展现改革开放的形象；希望能在这里，
充分宣传和展示协商于民品牌的成果，吸引
更多的委员参与基层协商治理，给群众带来
实实在在的获得感和满意度。

两日之后，上海市政协主席董云虎、副
主席虞丽娟等一行也来到了世博大道252
号，他们此行的任务是调研协商于民研究实
践基地的建设情况。市政协领导们希望在这
里能重点聚焦上海及浦东工作实际，总结提
炼“协商于民”工作中的好做法、好经验，以
理论研究助力政协工作实践创新。

“协商民主是我国社会主义民主政治的
特有形式和独特优势，是党的群众路线在政
治领域的重要体现，对于巩固和扩大党的执
政基础、有效彰显中国特色社会主义民主的
强大优势和生命力具有重大而深远的意
义。”董云虎对基地建设成果表示充分肯定，
并提出要求，新区政协要继续发挥引领作
用，深化研究基地建设，进一步加强人民政
协理论研究，努力打造协商民主的“浦东标
杆”和展示上海市政协协商于民品牌工作的

“典范窗口”。
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本报讯（记者 王惠兵）如
何让八闽文化焕发出更加璀璨
的时代光彩？近日，福建省政协
组织调研组前往晋江市、石狮市
等地开展“加快全省文化场馆建
设”对口协商调研。

调研组一行实地调研了晋
江市图书馆、文化中心、博物馆、
新时代文明实践中心及海上丝
绸之路博物馆等，详细了解近年
来各地文化场馆建设现状、存在
问题，并听取相关对策建议。委
员们充分肯定了各地文化场馆
建设取得的成绩，希望继续努力

探索创新，充分挖掘本地文化资
源，打造独具特色的文化品牌。

调研组建议，进一步扩大优质
文化产品供给，不断增强群众获得
感、幸福感。要强化功能定位，充分
运用现代化科技手段，打造线上线
下相融合的公共文化平台，让全社
会共享公共文化资源。加强文化与
旅游深度融合发展，推进优秀传统
文化的创造性转化和创新性发展。
加强文化与科技融合，通过数字技
术创意、数字思维与运营模式创
新、沉浸式体验营造等多元方式，
推动文化产业高质量发展。

福建省政协建言加快全省文化场馆建设

让全社会共享公共文化资源

出席河南省开封市政协十
二届五次会议的政协委员围绕
市委、市政府中心工作，着眼群
众普遍关注的热点、难点问题，
坚持把关注发展、改善民生作
为履行职能的重要内容，积极
提交提案，建言献策。

开封市政协文化和文史委
负责人指出，长期以来，开封市
仓颉文化没有受到应有的重视
和关注，现存仓颉陵年久失修，
一直未得到有效保护和开发。
委员们为此建议：高度重视仓
颉文化的保护传承，把开封打造
成国内仓颉文化的学术交流中
心和研究高地；提升仓颉陵的保
护等级，积极申报省级“文保”单
位，把仓颉文化列入中国（开封）
清明文化节，提高仓颉文化的影
响力；建立开封仓颉陵历史遗迹
保护区，积极推进仓颉陵、造字
台、仓颉庙等历史遗迹的保护与

恢复；高水平建设字祖文化园，并
纳入黄河国家文化公园建设整体
框架；以仓颉文化建设为抓手，围
绕华夏文明起源做好相关产业开
发，力争形成开封市文化产业的
新亮点。

制造立市成为民建开封市委
会委员们关注的话题，委员们在提
案中指出，开封市制造业存在产业
规模小、创新能力弱等短板和弱
项，需在多个方面实现转变。对此，
委员们建议，精准制定产业政策，完
善制造业金融服务体系，构建制造
业创新生态系统，注重培养本地企
业家，加快培育壮大优势产业集群。

老龄化加剧，如何实现老有
所养成为委员热议的话题。市政
协委员吴加理提交了相关提案。
她建议，以年龄段为导向，针对
各年龄段老年人对养老服务需
求程度的不同提供多层次的养
老服务。

聚 焦 热 点 紧 扣 民 生
——河南开封市政协委员履职尽责促发展小记

李军涛 罗力鹏 本报记者 王有强
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近日，安徽省马鞍山市政协科技界别开展“送科技进企业”活动，
邀请国家机床产品检验检测中心 （安徽） 专家赴该市恒利达机械刀片有
限公司开展技术指导与服务。图为专家正在车间进行技术指导。

张兴斌 摄

送科技进企业送科技进企业

调研基层协商平台建设调研基层协商平台建设

（上接1版）
会议经过表决，任命张茂于为第十

三届全国政协副秘书长；增补宁吉
喆、尚勇、胡纪源、蒋建国为第十三
届全国政协委员；增补付志方、宁吉喆为
经济委员会副主任，韩勇为人口资源环
境委员会副主任，尚勇、柯尊平为教科卫
体委员会副主任，多杰热旦、张裔炯、蒋
建国为民族和宗教委员会副主任，张昌
尔为文化文史和学习委员会副主任，胡
纪源为文化文史和学习委员会驻会副
主任；郭军不再担任第十三届全国政协
副秘书长，刘晓冰不再担任文化文史和
学习委员会驻会副主任；通过关于免去
郑跃文第十三届全国政协常委职务、撤
销其委员资格的决定；追认关于撤销王
滨、王鹏杰、韩沂、魏艺红第十三届全国
政协委员资格的决定。

闭幕会前，外交部副部长乐玉成作
了专题学习讲座。

全国政协副主席张庆黎、刘奇葆、
万 钢 、 何 厚 铧 、 卢 展 工 、 马 飚 、
陈晓光、梁振英、李斌、巴特尔、
汪永清、苏辉、郑建邦、辜胜阻、
刘新成、何维、邵鸿、高云龙出席
会 议。

（上接1版）
让人民更幸福，让世界更美好。

习近平经济思想从经济哲学的高度，
把人类现实生活基本需求与人民日益
增长的美好生活需要有机统一起来，
闪耀民本光芒、体现发展智慧。

“习近平经济思想饱含东方智慧，
助力世界发展，无愧为中华文化和中
国精神的时代精华，是合乎中国国情
和世界发展潮流的先进思想。”毕马威
中国及亚太区主席陶匡淳说。

至诚至美，贡献合作方案释
放发展红利

“我们既要有分析问题的智慧，更
要有采取行动的勇气。”

从“增长”到“发展”，习近平经
济思想直击全球发展之需、发展之
难，贡献“一带一路”倡议、全球发
展倡议等合作方案，彰显中国作为负
责任大国的诚意和担当。

国际舆论注意到，中国在开展对
外经贸合作中，充分关照合作伙伴的
现实需要和发展利益。

美国兰德公司在一份报告中指
出，中国在对外经济合作中，帮助他
国启动大规模基础设施计划，从而创
造就业，改善交通、电力等服务，使
公众受益。

“中国的火车最漂亮……我们国家

也很快就有这样的火车了。”2019年来
华参加“一带一路”国际合作高峰论坛
相关活动后，老挝小学生坎佩·乔米赛
兴奋地说。

两年后的2021年，中老铁路全线开
通运营，联通两国壮美山川，展现两国
乃至东南亚地区的美好发展前景。

如今，这样的合作项目遍布全球，
它们承载“创新、协调、绿色、开放、
共享”五大发展理念，向世界经济不断
释放习近平经济思想的发展红利。

从中老铁路、中巴经济走廊，到中
白工业园、比雷埃夫斯港，中国与合作
伙伴携手架起一座座“连心桥”，铺就一
条条“致富路”，建设一个个“发展
港”，打造一座座“幸福城”。

“以至诚为道，以至仁为德”。在
习近平经济思想指引下，中国以成人之
美的胸襟赢得世界信任，以美人之美的
情怀结交天下朋友，以美美与共的格局
开辟共赢大道。

截至2022年 2月底，全球148个国
家、32个国际组织同中国签署200多份
共建“一带一路”合作文件。

“作为马克思主义政治经济学理论中

国化和时代化的最新成果，习近平经济
思想对助力全球经济复苏、建设后疫情
时代美好世界，具有重要启示和推动作
用。”俄罗斯圣彼得堡国立大学教授亚历
山大·彼得罗夫说。

至真至美，践行真正多边主义
完善全球治理

“要践行真正的多边主义，坚持对话
而不对抗、包容而不排他、融合而不脱
钩”“世界上的问题错综复杂，解决问题
的出路是维护和践行多边主义，推动构
建人类命运共同体”……

习近平总书记一次次向世界发出弘
扬多边主义的响亮声音，赋予习近平经
济思想以宏阔的包容品质，传达了合作
共赢的美好意愿。

“中国坚持多边主义并未停留于口
头，更有着真正行动，尤其是在艰难时
刻。”墨西哥国立自治大学国际问题专家
伊格纳西奥·马丁内斯说。

从向 120多个国家和国际组织提供
超过21亿剂新冠疫苗，到提出全球疫苗
合作行动倡议……世纪疫情面前，中国
诠释了什么是真正的多边主义，演绎了

“雪中送炭”“同舟共济”的真义。
在泰国暹罗智库主席、泰国正大管

理学院副校长洪风看来，在当前全球大
环境下，中国高举多边主义旗帜，积极
推动合作共赢，有力促进了世界经济复
苏，展现了大国担当。

习近平经济思想引领中国向美而
行，以更宽视野、更大魄力践行多边主
义，推动全球治理体系朝着更加公正合
理的方向发展，为建设疫后世界贡献思
想指引和行动指南。

——携手合作，聚力战胜疫情。
——化解各类风险，促进世界经济

稳定复苏。
——跨越发展鸿沟，重振全球发展

事业。
——摒弃冷战思维，实现和平共

处、互利共赢。
——落实联合国2030年可持续发展

议程，构建全球发展命运共同体。
一项项中国倡议与方案，让世人看到

中国致力于共建美好世界的诚意和行动。
“各国人民对美好生活的向往，谁都

无法阻挡。”
在习近平经济思想引领下，一个东

方大国胸怀人民对美好生活的向往，正
以至公至诚至真的理念与行动，携手各
国共创更加繁荣美好的未来。

（参与记者：黄河 王嘉伟 朱雨
博 吴昊 桑彤 王亚光 谢昊 康逸）

聚焦于“美”，让世界更美好的经济学


